

**Bovary**

## Jodorowsky y los Chistes

La ocasión me encantaría un libro que lei hace en tiempo titulado "La sabiduría de los chistes" del escritor Alejandro Jodorowsky. En esta obra el autor inserta al lector en la filosofía de los chistes, explica el sentido de éstas y el por qué de nuestras risas, que aparentan ser risas que nacen del propio chiste, pero que en definitiva nos hacen reír de nosotros mismos. Es un juego lógico, así como Nicátor para que juega con sus lectores y sus pesetas en escena, como el tomate con un clavo enterrado en medio, queriendo decir que eso es "Naturaleza muerta", por ejemplo.

Otro autor desconocido para algunos es Juan Luis Martínez, que a través de su obra viral llamada "La nueva novela" encierra el lenguaje desde una nueva perspectiva, derribando todos los cimientos establecidos por antiguos literatos. Pero no nos desviamos del tema. En el libro "La sabiduría de los chistes" el lector puede encontrarse con nuevos conceptos como la "Naturaleza iniciática" que para Jodorowsky es una historia de la cual podemos extraer una lección de vida.

Para el autor todo es iniciática. Una cosa del todo lo es no por la verdad que transmite, sino por las provocaciones, asociaciones de ideas y reflexiones que despierta. Un mundo es una persona que utiliza todo lo que le sea en las manos como símbolo y objeto de sabiduría. En este libro el autor descubre una notable profundidad espiritual en el aparentemente más modesto de los géneros: novelas. Además, este volumen contiene sorprendentes interpretaciones de historias japonesas y de las anécdotas de Muñi Nasruel, aquel personaje de las leyendas populares orientales. A su vez, estos páginas se arrancan a interpretar ciertos ejercicios bátais (puertas iniciáticas) y, a dar respuesta a los antes impenetrables kōans (individuazas zen).

Alejandro Jodorowsky nació en Chile en el año 1929. Esto escritor posee la capacidad de enfrentar el insaciable murco de los simbolismos, ha incursionado en teatro, cine y literatura. Ha realizado un sin fin de actividades que intentan revolucionar la forma convencional que tenemos de ver las cosas.



A modo personal, considero que este libro es, un manojito de chistes, algunos más graciosos que otros, los cuales tienen relación con el dinero, el sexo y las diversas culturas que el autor muestra a medida que uno se va inserciendo en su obra. Me parece que este autor posee una necesidad de sensación, para si mismo y para los demás, y es tanto lo que ha legado que su propia egolatría se perfila en su obra y casi molesta el disfrute de los lectores quisquillosos. El vive en un amor odio hacia si mismo, esto se deja ver en su lenguaje y su forma de interpretar el arte de vivir. Actualmente ha publicado nuevos libros, en donde la magia toma un real protagonismo y lanza nuevos conceptos relacionados con la terapia y la magia. Este escritor posee también algo de psicología, es un ser que intenta ser completo en respuestas, busca una constante evolución, crea e inventa nuevas historias, en definitiva hay que leerlo y para darte un adelanto aquí les dejo algunos de los chistes que aparecen en el libro:



"La zanahoria e el saúco llorón"  
En cierta ocasión una zanahoria se topo con un saúco llorón. Tormentado, le dijo: «Oh! ¡Espero que no haya tenido yo la culpa!»

Pág. 96

"Podoterapia aplicada"  
Un judío salió atrozmente porque usa zapatos demasiado chicos. — ¿Por qué no compras zapatos que sean de tu talla? — ¿Por qué aburrir? Le preguntó, sorprendido un amigo. — ¡Pues, antisocial o qué! — ¿Acaso crees que soy avaro? Si uso zapatos demasiado chicos es porque mis negorrios van mal; porque los fascistas proliferan como la grama; porque mi mujer está por abandonarme y porque mis hijos se faltan el respeto. Entonces, hijaute, en la noche, en cuanto entre a mi casa, me quito los zapatos y me sucede la primera cosa agradable durante el día.

Pág. 134

## Jodorowsky y los chistes [artículo] Bovary

**Libros y documentos**

### AUTORÍA

**Bovary**

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Jodorowsky y los chistes [artículo] Bovary

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)